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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Участники экспедиции "Северный десант–2011" встретились с руководством Таймыра 
Заместитель руководителя таймырской администрации по общим вопросам Виталий 

Брикин встретился с участниками экспедиции "Северный десант–2011". Об этом сообщает 
управление общественных связей администрации муниципального района. 

Участники экспедиции поделились впечатлениями об экстремальном путешествии с 
Ямала на Таймыр. Они собирают уникальную информацию о Российской Арктике и жизни 
коренных народов. Видеоматериалы лягут в основу будущего фильма о ходе экспедиции, 
природе, истории и людях, живущих и работающих на Крайнем Севере. 

По словам организатора и руководителя экспедиционного проекта Александра 
Петермана, пройденные 530 км из поселка Тазовский до Дудинки были не из легких. "Погода 
показала свой жесткий арктический характер – пронизывающий ветер, пурга и нулевая 
видимость. Двигались практически на ощупь", – рассказал он. В Дудинке понадобилось 
провести техническое обслуживание снегоходов. Для этих целей из Норильска прибыли 
специалисты с диагностическим оборудованием и расходными материалами. 

Для руководителя проекта Александра Петермана это уже четвертая экспедиция. 
22 марта "Северный десант–2011" взял курс на Волочанку. Далее она направится в 

Хатангу. 
"Таймырский Телеграф" 

  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В универмаге «Норильск» завершается ремонт. 

22 марта Глава Дудинки Алексей Дьяченко в сопровождении группы специалистов 
Администрации города посетил реконструируемый объект, находящийся в муниципальной 
собственности – универмаг «Норильск». Цель встречи – оценка хода ремонтно-
восстановительных работ первого этажа торгового комплекса, пострадавшего от пожара 21 
декабря 2010 года. 
  Арендатор объекта Владимир Фрерс пояснил, что, несмотря на то, что повреждено 100 
кв. метров из 1560-ти кв. метров общей  площади этажа, ремонт не ограничивается этим 
участком. Проводятся общестроительные и электромонтажные работы, будет смонтирована 
система пожарной сигнализации. В результате первый этаж торгового центра приобретет 
современный вид. Согласованный срок окончания ремонта – 1 мая 2011 года.  
 Глава города поручил специалистам отдела архитектуры и градостроительства, 
технического отдела комитета ЖКХ продолжить взаимодействие с производителями работ 
для обеспечения соответствия реализуемых проектов существующим нормам и правилам.  
 «Универмаг «Норильск» как крупнейший в городе торговый центр традиционно 
востребован горожанами. Возобновление деятельности комплекса в полном объёме придаст 
импульс деловой активности бизнес-сообщества, и, главное, обеспечит дудинцев 
необходимыми услугами», – отметил Алексей Дьяченко.  

"Таймырский Телеграф" 
 
День читательской критики. 

23 марта в библиотеке семейного чтения Дудинки пройдет День читательской критики. 
Его проводят для мониторинга качества предоставляемых услуг библиотеки. Об этом пишет 
газета "Таймыр". 

Заведующая библиотекой Жанна Шнайдер рассказала корреспонденту газеты, что в 
этот день читателям предложат мини-анкеты, тетрадь "Ваши предложения по улучшению 
работы" и экспресс-опрос "Как вас обслужили?". "Читатели получат возможность выразить 
свое мнение по поводу работы специалистов библиотеки и свою признательность за их 
нелегкий труд", – рассказала Жанна Шнайдер. После сбора информации проведут анализ. По 
его итогам выяснят, какие проблемы есть у библиотеки, и как улучшить работу учреждения. 

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Дозимуем. Норильчане обеспокоены: в городе практически нет фруктов и овощей, а те, 
что задержались на каком–нибудь прилавке, заметно подорожали. 

Некоторые из предпринимателей города объясняют это отсутствием мест на судах ГМК 
«Норильский никель» под коммерческие грузы. Однако заместитель гендиректора — 
руководитель блока товарно–транспортной логистики Сергей Бузов это полностью отрицает. 
По его словам, все заявки на перевозку были удовлетворены, количество коммерческих 
перевозок — в рамках ежегодной нормы. «С начала года в Дудинку отправлено 27 тысяч тонн 
грузов из Архангельска и Мурманска. До окончания навигации планируется еще пять рейсов. 
Сейчас готовится к отправке очередной. Сколько требуется продовольственных контейнеров, 
столько и увезем. Груз придет ориентировочно 5 апреля», — резюмировал он. 

Ситуация, которая сложилась сегодня, возникает каждый год. Это связано с завершением 
зимней навигации, когда коммерсанты стремятся на последних судах подвезти по морю такое 
количество скоропортящихся товаров, которого хватит еще на пару месяцев. Поэтому если в 
феврале суда идут недогруженными, то в апреле появляется дефицит мест на них. Есть и 
другой немаловажный аспект в продовольственном снабжении Норильска коммерческими 
структурами. Оно осуществляется не централизованно, и предприниматели не знают, кто 
сколько и чего везет. Иногда товаров привозят слишком много, начинается ценовая борьба, 
кто–то несет убытки. Иногда торговцы осторожничают, и тогда встают перед выбором: либо 
за несколько дней продать все по нормальной цене, либо завысить ее и «растянуть 
удовольствие» до очередной поставки. По мнению некоторых представителей оптовой 
торговли города, лучше уж свежие фрукты и овощи будут на прилавках подороже, чем их не 
будет вообще. 

Стоит отметить, что основные виды продуктов: мясо, курица, мороженая рыба, 
корнеплоды, консервация, крупы и т. п. — завозятся в основном в период летней, речной, 
навигации (это самый дешевый способ доставки в Норильск). Сейчас этих продуктов в городе 
предостаточно — их хватит, чтобы спокойно и сытно дозимовать. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Фонд МЧС вошел в состав группы пенсионных фондов «Норильский никель»   
В группу негосударственных пенсионных фондов России НПФ «Норильский никель» в 2011 

году вошли отраслевые фонды НПФ «Образование и наука», «Защита будущего» (МЧС), а 
также региональный НПФ «Пенсионный фонд Промышленно-строительного банка».  

По словам председателя координационного совета группы пенсионных фондов 
«Норильский никель» Владимира Канторовича, консолидация фондов направлена в первую 
очередь на защиту интересов пенсионеров. 

«За прошедшие несколько лет НПФ очень развился и теперь отделения фонда 
«Норильский никель» расположены в 50 регионах страны. То, что в группу фондов вступают 
другие фонды, свидетельствует о том, что эти компании доверяют нам. Можно сказать, что 
для них находится под нашим брендом еще один критерий надежности. Мы стабильно 
увеличиваем пенсионерам их накопления и ставим задачу на несколько процентов опережать 
инфляцию», - заявил он. 

Отметим, что НПФ «Норильский никель» совместно с ОАО ГМК «Норильский никель» 
вкладывает средства в региональные авиаперевозки, обеспечивая возможность жителям 
Норильска и других регионов присутствия компании летать по умеренным ценам, а также 
покупает магазины для обеспечения граждан доступными продуктами. 

В планах НПФ «Образование и наука» и «Защита будущего» также запланированы 
инвестиции в социальные программы для работников отраслей. В частности, 
рассматривается вопрос о вложении средств в базы отдыха для преподавателей, 
сотрудников МЧС и их семей. 

ИА «Пресс-Лайн 
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5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Красноярский край может сменить часовой пояс  

Красноярский край может сменить свой часовой пояс и начать жить по новосибирскому 
времени. Такую возможность не исключает глава комитета по делам села и 
агропромышленной политике Заксобрания края Александр Дамм. 

Об этом он заявил, комментируя предстоящий в выходные последний переход России на 
летнее время. Дамм выразил сожаление, что Россия останется в «летнем», а не «зимнем» 
времени. «Почему вся страна убеждала президента в одном, а он поступил наоборот — я не 
знаю. Может быть, есть какие-то скрытые от нас расчеты, которые действительно убедили 
президента в том, что так будет целесообразнее, правильнее и разумнее. Но навскидку, 
совершенно очевидно, что наша страна должна оставаться на „зимнем“ времени. Оно ближе к 
астрономическому времени, оно правильнее», — сказал депутат. 

«У Красноярского края есть еще возможность обратиться в правительство и перейти в 
другой часовой пояс. Это тот пояс, в котором сейчас находится Новосибирск, Кемерово, 
Алтай. Этим мы можем у себя оставить „зимнее время“. Иркутск ведь уже принял решение 
перейти в наш часовой пояс. Молодцы. А мы перейдем дальше. Возможность для маневра 
есть», — считает он. 

«Лаборатория новостей» 
 
Красноярские власти поддержали идею доминирования в крае авиакомпании 
«Таймыр» 

 Власти Красноярского края поддержали идею доминирования в регионе авиакомпании 
«Таймыр», принадлежащей ОАО «ГМК «Норильский никель». Как заявил во вторник, 22 
марта, в ходе брифинга, на котором присутствовал корреспондент «ФедералПресс», 
губернатор Лев Кузнецов, руководство региона намерено всячески способствовать 
укреплению позиций компании в краевой авиационной отрасли, после банкротства 
«Красноярских авиалиний» оставшейся без базового перевозчика.  

«Мы придерживаемся политики «открытого неба», однако рассчитываем на то, что 
«Таймыр» будет доминирующей компанией, – сказал губернатор. – Она сейчас закупает 
новую технику и переезжает в Красноярск. Предполагается, что при этом будет создано 300 
новых рабочих мест». 

«ФедералПресс» 
 
МАСС. Координационный совет Ассоциации признал электронные торги 
неэффективными  

Координационный совет Межрегиональной ассоциации «Сибирское соглашение» 
предлагает отменить либо изменить федеральный закон № 94 ««О размещении заказов на 
поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных 
нужд». Как сообщил на заседании совета мэр Иркутска Виктор Кондрашов, закон, 
регулирующий проведение электронных торгов, имеет множество недостатков, и показал 
свою неэффективность, как в Иркутске, так, в особенности, и в небольших городах и 
поселениях. Например, закон не в полной мере выполняют свою главную задачу - борьбу с 
коррупцией путем обеспечения анонимности участников аукциона, но в приложениях, по 
словам мэра, компании могут косвенно намекнуть на себя, указав электронный адрес, 
поставить печать. Заказчик не может предъявлять дополнительные требования к качеству 
товаров и услуг, отсутствует право заказчика отбирать участников аукциона и работать с уже 
проверенными и надежными поставщиками, сложна процедура расторжения контракта с 
недобросовестным поставщиком. Виктор Кондрашов заявил о необходимости принять 
антидемпинговое законодательство, которое не позволит необоснованно снижать цену во 
время торгов. Среди плюсов закона о государственных закупках руководитель агентства по 
госзаказу Иркутской области Сергей Дубровин выделил единение экономического 
пространства России и экономию бюджетных средств. Но, несмотря на это, участники 
заседания считают, что закон приносит больше вреда, чем пользы. Как отметила 
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председатель ассоциации «Совет муниципальных образований Алтайского края» Светлана 
Агаркова, из пяти общероссийский операторов, размещающих аукционы, работает только 
один, страницы сайта загружаются медленно и особенно тяжело работать в рабочие часы по 
московскому времени – порой до двух дней невозможно оформит заказ на проведение торгов, 
кроме того, в муниципалитетах нет современной компьютерной техники и специалистов, 
возникают проблемы и с поставщиками, которые пока не готовы к таким новшествам. По 
словам вице-спикер Законодательного Собрания Красноярского края Алексей Клешко, 
проведение электронных торгов согласно современному российскому законодательству дает 
возможность недобросовестным предприятиям «присасываться» к бюджетным средствам. 
«Сейчас развернулась полемика между УФАС, которые выступают за прозрачность и 
антикоррупционность торгов, и Минэкономразвития, обеспокоенных эффективностью 
проведения торгов. Те, находящиеся в пределах Садового кольца, кто разрабатывал этот 
закон, далеки от реальной жизни в территориях. Но мы должны активно защищать наши 
интересы», - подчеркивает Алексей Клешко. «Со своими требованиями мы постучим во все 
органы власти», - заявляет председатель Законодательного Собрания Иркутской области 
Людмила Берлина.  

АСДГ 
 
МАСС. Координационный совет Ассоциации подготовит модельные акты с 
рекомендациями для внедрения изменений в правовом положении муниципальных 
учреждений  

Координационный совет по местному самоуправлению Межрегиональной Ассоциации 
«Сибирское соглашение» (МАСС) намерен подготовить 30 модельных актов, которые будут 
содержать рекомендации для реализации федерального закона №83 об изменениях в 
правовом положении муниципальных учреждений. Об этом на пресс-конференции сообщила 
председатель совета Людмила Берлина. Напомним, согласно этому закону, все бюджетные 
учреждения будут разделены на три категории: казенные, автономные и бюджетные. И если 
для казенных учреждений бюджетное финансирование остается фактически прежним (за 
исключением того, что в случае получения ими дохода он будет зачисляться в 
соответствующий бюджет – федеральный, региональный или муниципальный), то для 
автономных и бюджетных оно кардинально меняется. Эти учреждения будут переведены со 
сметного финансирования на бюджетные субсидии в рамках госзаказа. Переходный период 
для реализации закона установлен до 1 июля 2012 года. Людмила Берлина отметила, что 
закон коснется большинства жителей области, поскольку все получают бюджетные услуги и 
велик процент занятых в бюджетной сфере. На сегодня у муниципальных образований 
возникло множество вопросов связанных с реализацией закона. Необходимо обозначить 
комплекс мер и нормативов услуг, реализуемых учреждениями. «В муниципальных 
образованиях необходимо применять опыт работы всех форм учреждений для обеспечения 
доступности услуг», - подчеркнула Л.Берлина. Заместитель председателя исполкома МАСС 
Валерий Лисица напомнил, что в целях методической помощи муниципальным органам 
Координационным советом издаются методические пособия «Управляем сами». Вышло уже 
15 сборников, куда включены модельные правовые акты, рекомендации и другие документы, 
помогающие в управлении муниципальными образованиями.  

ИА «Байкалинфо» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Внесены изменения в законодательство, расширяющие представительство 
политических партий на муниципальном уровне власти  

Дмитрий Медведев подписал Федеральный закон «О внесении изменений в статьи 35 и 38 
Федерального закона «Об основных гарантиях избирательных прав и права на участие в 
референдуме граждан Российской Федерации» и в Федеральный закон «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации» в связи с применением 
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пропорциональной избирательной системы на выборах депутатов представительных органов 
муниципальных районов и городских округов».  

Федеральный закон принят Государственной Думой 11 марта 2011 года и одобрен Советом 
Федерации 16 марта 2011 года. Справка Государственно-правового управления. 
Федеральный закон призван расширить представительство политических партий на 
муниципальном уровне власти. С инициативой внесения подобных изменений в 
избирательное законодательство выступил глава государства. В Послании Президента 
Российской Федерации Федеральному Собранию Российской Федерации от 30 ноября 2010 
года говорится: «Я предлагаю сделать обязательным использование пропорциональной или 
смешанной избирательной системы на выборах представительных органов в городских 
округах и муниципальных районах с численностью депутатов не менее 20 человек. 
Политическая конкуренция на низовом уровне будет способствовать укреплению доверия к 
партийной системе и повышению ответственности партий перед избирателями». Согласно 
Федеральному закону не менее половины депутатских мандатов в представительных 
муниципальных органах, в которые избирается 20 и более депутатов, должны 
распределяться между списками кандидатов, выдвинутыми избирательными объединениями, 
пропорционально числу голосов избирателей, проголосовавших за каждый из списков 
кандидатов. На выборах представительных органов иных муниципальных образований, в том 
числе с численностью депутатов менее 20 человек, может применяться пропорциональная, 
смешанная или мажоритарная избирательная система. К распределению депутатских 
мандатов должно быть допущено не менее двух списков кандидатов, получивших в 
совокупности более 50% голосов избирателей. На следующих выборах в органы местного 
самоуправления регистрация кандидатов и списков кандидатов, выдвинутых избирательными 
объединениями, ранее получившими депутатские мандаты в представительных 
муниципальных органах, осуществляется без сбора подписей избирателей. Федеральным 
законом вводятся требования к депутатам, входящим во фракции, и к фракциям в 
представительных органах муниципальных образований. Депутат может быть членом 
фракции только той политической партии, по списку которой он был избран. При этом выход 
из фракции повлечёт за собой досрочное прекращение полномочий депутата.  

Официальный сайт Президента РФ 
 

Дмитрий Медведев внес изменения в Градостроительный кодекс  
Президент России Дмитрий Медведев подписал Федеральный закон "О внесении 

изменений в Градостроительный кодекс Российской Федерации и отдельные 
законодательные акты Российской Федерации в части территориального планирования", 
сообщила 23 марта пресс-служба Кремля. Федеральным законом регулируются отношения в 
области территориального планирования. Устанавливаются новые требования к форме, 
составу, содержанию и реализации документов территориального планирования Российской 
Федерации, субъектов Российской Федерации и муниципальных образований, а также сроки, 
на которые утверждаются указанные документы.  

ИА REGNUM 
 

Инфляция в России достигла 3,6% 
 Инфляция в России с 15 по 21 марта 2011 года составила 0,1%, а с начала года - 3,6%, 

сообщил Росстат. В феврале года инфляция резко замедлилась - до 0,8% с 2,4% в январе (в 
феврале 2010 года инфляция составила 0,9% против 1,6% в январе). 

В 2010 году инфляция за период с 1 по 21 марта составила 0,5% с начала года - 3,1%, в 
целом за март цены выросли на 0,6%. 

Из продовольственных товаров на прошедшей неделе продолжили дорожать пшено 
(+2,4%), гречка и яйца (по 1,8%). Снизились цены на сахар-песок и куры - на 0,5% и 0,2% 
соответственно, передает "Интерфакс". 

Плодоовощная продукция в среднем стала дороже на 0,1%, в том числе капуста - на 1%, 
репчатый лук и морковь - на 0,9% и 0,5% соответственно. Одновременно картофель 
подешевел на 0,5%. 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

Вновь свой вклад в снижение темпов инфляции внесли бензин, который подешевел на 
0,2%, и дизтопливо (-0,5% 

«Вести» 
 

Полиция сверх бюджета. Только на зарплаты по новому закону о социальных 
гарантиях сотрудникам органов внутренних дел в 2012 г. потребуется дополнительно 278 
млрд руб., а всего полиция обойдется в 368 млрд 

За три года на новые выплаты сотрудникам органов внутренних дел потребуется 608,21 
млрд руб., следует из финансово-экономического обоснования к законопроекту, внесенному 
во вторник президентом в Думу. Существующим трехлетним бюджетом на соответствующие 
цели предусмотрено израсходовать всего 328,25 млрд руб., таким образом, необходимое 
дополнительное финансирование составляет 279,96 млрд руб. 

75,29 млрд руб. потребуется в 2012 г. на дополнительные расходы на пенсии сотрудникам 
МВД, поскольку согласно президентскому законопроекту размер пенсии повышается. 
Ожидается, что к началу 2012 г. пенсию по выслуге лет будут получать 686 100 человек, по 
инвалидности — 56 500 человек, а по потере кормильца — 64 600 человек. Текущий размер 
пенсий просто ничтожный и без его увеличения пенсионеры МВД — а это 
высокоорганизованный электорат — не поймут, почему зарплаты полицейским вырастут, а их 
пенсии так и останутся нищенскими, говорит сотрудник центрального аппарата МВД. 

Финансово-экономическое обоснование законопроекта подтверждает эти слова. Без учета 
повышения пенсий по законопроекту средняя пенсия по выслуге лет составила бы в 2012 г. 
7700 руб., а с учетом — 17 772 руб., по инвалидности — 8390 руб. (18 720 руб.) и по потере 
кормильца — 3750 руб. (с учетом повышения — 8736 руб.). 

В МВД опасаются, что повышение пенсий в конце концов будет перенесено на 2013 г. — 
под тем предлогом, что зарплату повышают полицейским, а пенсионеры работали в милиции, 
говорит сотрудник одного из оперативных подразделений МВД. 

Меньших расходов потребует дополнительное обеспечение сотрудников МВД жильем за 
счет нового законопроекта. В финансово-экономическом обосновании говорится, что для 
этого в 2012 г. надо всего 12,78 млрд руб. В общей же сумме на решение жилищных вопросов 
сотрудников МВД в соответствии с новым законом надо 151 млрд руб., которые будут, как 
говорится в документе, изысканы поэтапно начиная с 2012 г. исходя из возможностей 
бюджета. Это означает, что обязательства по жилью, вытекающие из нового законопроекта, 
не получается реализовать сразу же — их выполнение растянется, сказал сотрудник МВД. 

Представитель Минфина воздержался от ответа на вопрос, одобряют ли в министерстве 
необходимые по законопроекту о социальных гарантиях дополнительные ассигнования. 

Но в заключении правительства, подписанном руководителем аппарата правительства 
Вячеславом Володиным, говорится, что дополнительные ассигнования будут предусмотрены 
в проекте бюджета на 2012 г. 

Общая сумма дополнительных расходов на МВД исходя из нового закона составит в 2012 г. 
368 млрд руб. Это большая сумма, эквивалентная примерно 8% всех расходов на пенсии, 
говорит экономист Альфа-банка Наталия Орлова. Это может поставить — при 
неблагоприятных ценах на нефть — бюджет перед выбором: повышать пенсии или нести 
дополнительные расходы на реформу МВД. 

Дополнительные расходы, связанные с повышением с 2012 г. зарплат в Минобороны, — 
меньше 200 млрд руб., замечает член Общественного совета при Минобороны Руслан Пухов: 
офицеров в Минобороны примерно столько же, сколько в МВД одних капитанов (около 200 
000 человек). 

Дополнительные расходы на МВД — огромные средства для российского бюджета, эта 
статья может увеличить дефицит бюджета на 17-18% (в 2011 г. он составляет 2 трлн руб.), 
говорит зампред комитета Госдумы по бюджету Александр Коган. Сейчас в проектировке на 
2012 г. трехлетнего бюджета дополнительных денег на МВД не предусмотрено, но можно 
изменить параметры бюджета 2012 г., увеличив его доходную часть, считает Коган: это можно 
сделать за счет доходов от роста экономики и внешней благоприятной конъюнктуры рынка на 
сырьевые товары. Но такое увеличение будет влиять на рост инфляции, который и так выше 
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прогнозного. Лучший способ оптимизировать расходы — более эффективно тратить уже 
имеющиеся деньги и за счет этого сэкономить необходимые средства, советует Коган. 

«Ведомости» 
 

Управдомов будут штрафовать за сокрытие информации о себе 
Министерство регионального развития (Минрегион) предложило ввести штрафы за 

нераскрытие информации для компаний, управляющих многоквартирными домами. Как пишет 
газета "Ведомости", для самих УК штраф может составить 300-500 тысяч рублей, для 
руководства - 30-50 тысяч.  

При этом за повторное нарушение предусматривается дисквалификация компании сроком 
до трех лет. В настоящее время проект поправок находится на межведомственном 
согласовании.  

Раскрывать информацию о своей деятельности управляющие компании обязаны по 
принятым в июне 2010 года поправкам в Жилищный кодекс. Согласно утвержденному в 
сентябре постановлению правительства России, все управляющие компании, в том числе 
ДЕЗы, должны размещать в интернете и печатных СМИ информацию о своих доходах, 
расходах, оказываемых услугах и их стоимости. Санкций за нарушение постановления ранее 
не предусматривалось.  

По мнению экспертов, предлагаемые штрафы очень высокие. В частности, они отмечают, 
что за нарушение правил содержания дома УК грозит более низкий штраф (до 50 тысяч 
рублей). Кроме того, аналитики полагают, что такие жесткие санкции могут ухудшить качество 
коммунальных услуг, поскольку УК будут сокращать затраты на обслуживание домов. В то же 
время, штрафы помогут очистить рынок от недобросовестных игроков.  

В середине марта глава Минрегиона Виктор Басаргин предложил внести в 
законодательство поправки, упрощающие процедуру переизбрания собственниками жилья 
управляющих компаний. По его словам, также готовится поправка, позволяющая 
пересчитывать оплату коммунальных платежей при предоставлении некачественных услуг.  

По данным Минрегиона, в настоящее время со способом управления определились 
собственники 90 процентов многоквартирных домов (УК работают в 30 процентах). По 
состоянию на 2010 год в России насчитывалось 9199 УК, из которых 10 процентов находятся 
в государственной и муниципальной собственности. 

«Лента» 
 

ВЦИОМ: Большинство россиян считают, что их материальное положение в 2011г. не 
поменяется. 

Большинство (47%, в 2009г. так считали 38%) россиян не ожидает перемен в своем 
материальном положении в 2011г. Такие данные приводятся в исследовании, проведенном 
Всероссийским центром изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Финансовую 
стабильность прогнозируют, в основном, пожилые респонденты (53%). 

При этом доля россиян, кто ожидает улучшения своих финансовых возможностей, выросла 
с 13% в 2009г. до 19% в 2011г. Оптимистичные прогнозы строят, в первую очередь, 18-24-
летние (33%). 

Группа тех россиян, кто считает, что их материальное положение ухудшится, сократилась с 
32% до 21% соответственно. Пессимистично настроены, в основном, респонденты старше 45 
лет (25-27%). 

Россияне, ожидающие, что их материальное положение в 2011г. улучшится, надеются, в 
первую очередь, на заработную плату от основной работы, однако с каждым годом значение 
этого источника становится все менее заметным (с 61% в 2008г. до 54% в 2011г.). 
Значительно меньше тех россиян, кто рассчитывает на заработную плату от дополнительной 
работы (14% против 25% в 2009г.), на пенсию или же доходы от предпринимательской 
деятельности (по 12%). Еще реже опрошенные ожидают, что улучшение материального 
положения произойдет за счет заработка от трудовой деятельности без официального 
оформления (9% против 14% в 2008г.), денежной помощи от родных и друзей и других 
денежных поступлений (по 7%), доходов от продажи продуктов, произведенных в личном 
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подсобном хозяйстве (4%) или от сдачи в наем жилья (3%). В меньшинстве те россияне, кто 
рассчитывает на стипендию, пособие по безработице (по 2%), проценты по вкладам и доходы 
от продажи недвижимости или имущества (по 1%). 

Что касается тех россиян, кто прогнозирует ухудшение своего материального положения, 
то они главным фактором этого считают инфляцию, причем ее значение растет с каждым 
годом (с 67% до 82% за три года). Все больше становится и тех, кто ссылается на увеличение 
расходов (53% против 43% в 2008г.). А вот потеря основной работы, напротив, пугает россиян 
куда меньше, чем два года назад (21% против 11%). Среди прочих факторов: необходимость 
выплаты процентов по кредиту (8%), потеря дополнительной работы (5%), работы без 
официального оформления (4%) или сокращение других денежных поступлений (8%), потеря 
социальных пособий (3%) и пособия по безработице (2%). Меньше всего тех опрошенных, кто 
связывает ухудшение материального положения с закрытием собственного бизнеса или с 
сокращением процентов по вкладам (по 1%). 

По данным ВЦИОМ, раньше россияне готовы были полностью перейти на дешевые 
продукты, сегодня - только частично. На протяжении последних десятилетий стратегии 
россиян при выборе продуктов питания в условиях сокращения доходов неоднократно 
менялись. В 1999г. самым оптимальным вариантом россияне считали переход на дешевые 
товары (46%). Спустя десять лет россияне, наряду с этим вариантом (33%), в равной степени 
предпочитали только частично переходить на недорогие продукты (29%) или же продолжать 
покупать привычные товары, но в меньшем объеме (31%). Сегодня россияне, в основном, 
готовы только частично отказаться от привычных продуктов в пользу тех, что дешевле (34%). 

В условиях роста цен и снижения доходов большинство (54%) россиян, как и прежде, 
предпочитает экономить. Значительно меньше тех, кто использует активные стратегии: ищет 
дополнительную работу по найму или подработки без официального оформления (по 17%), 
выращивает овощи и фрукты на своем земельном участке (14%). В меньшинстве те россияне, 
кто обращается за пособиями (4%) или сдает жилье в наем (2%). 18% опрошенных вообще 
ничего не предпринимают. 

РБК 
 

Запад обвиняет Россию в обогащении на революциях в Африке и катастрофе в Японии 
Запад обвиняет Россию в том, что она извлекла прямую выгоду из революций в арабских 

странах Африки и стихийного бедствия в Японии. Страна снова сумела укрепить свои 
позиции как поставщик энергоресурсов, отмечают на Западе.  

Если еще около года назад Европа планировала снижать зависимость от российских нефти 
и газа, то последние события показали, что пока это невозможно, утверждается в статье на 
сайте The Washington Times, подготовленной агентством Associated Press.  

Господство РФ на сырьевом рынке оказалось под угрозой из-за снижения цен на газ и 
ненадежной репутации России как торгового партнера. Однако теперь, на фоне беспорядков 
на Ближнем Востоке, уверения «Газпрома» в том, что он является надежным партнером, 
перестают казаться преувеличением, пишет InoPressa.  

«Газпром» уже увеличил поставки газа в Европу. Как считают аналитики, европейские 
страны могут вернуться к энергоресурсам после атомной катастрофы на АЭС «Фукусима-1», 
которая продемонстрировала ненадежность этих технологий. Помимо Европы, стихийное 
бедствие в Японии открыло «Газпрому» дорогу на азиатский рынок, куда он давно стремился, 
добавляет NEWSru.com.  

По оценке «ВТБ-Капитал», из-за событий в Японии и Ливии продажи «Газпрома» в 
нынешнем году могут возрасти на 3-5% при условии, что поставки газа в Европу и Японию 
увеличатся на 10-15 млрд кубометров. В марте объем продаж вырос на 1,5 млрд кубометров 
– примерно на 10% по сравнению с прошлым годом. Акции «Газпрома» за февраль выросли 
на 11%, сообщает Associated Press.  

Западная пресса ранее прогнозировала также снижение активности реформ в России на 
фоне увеличившегося потока нефтедолларов. Приток денег выгоден чиновникам, оборонной 
промышленности, пенсионерам, строителям и финансистам. «Но наличность также 
подпитывает коррупцию, поощряет рост непрозрачности в финансовой сфере и сковывает 
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попытки перетряхнуть систему. Все это чревато проблемами для России в будущем», – 
писала The Washington Post.  

Кроме того, доход от энергоресурсов избавил Кремль от налаживания отношений с 
Западом. Однако, как отмечает экономист Леонид Григорьев, Россия не повернется спиной к 
Западу, хотя ее лидеры, возможно, будут громче говорить о разногласиях с ним, особенно в 
год выборов.  

Президент «Сбербанка» Герман Греф, комментируя приток доходов от сбыта 
энергоресурсов, заявил, что волнения в арабских странах должны позитивно отразиться на 
экономике России, но в краткосрочной перспективе. При этом Греф оговорился, что никогда 
не поддерживал высокие цены на нефть, являющиеся по его мнению, «опиумом для 
российской экономики». «Говоря о среднесрочных последствиях, это безусловно надувание 
еще одного пузыря», – сказал глава «Сбербанка».  

«Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Полмира может остаться без воды  

Двадцать второго марта отмечался Всемирный день водных ресурсов. Этот "праздник" 
установили не от хорошей жизни: из года в год наблюдается ухудшение состояния водных 
ресурсов Земли, а также обострение международной борьбы за пресную воду. 

По оценкам ООН, сейчас примерно шестая часть населения Земли (около миллиарда 
человек) не имеет доступа к чистой питьевой воде. Ситуация в сфере водоснабжения 
ухудшается, и если не принимать срочных мер, то к 2025 г. без воды могут остаться уже около 
трех миллиардов человек, а нехватку воды будут испытывать две трети населения планеты. 

Россия по обеспеченности водными ресурсами занимает одно из ведущих мест в мире: 
на ее территории сосредоточена четверть мировых запасов пресной воды. Однако в 
последние годы наблюдается ухудшение ее качества. Сейчас, по данным Роспотребнадзора, 
более трети поверхностных и 17% подземных источников питьевой воды не соответствуют 
санитарным нормам. Несмотря на законодательную защиту водных ресурсов, поверхностные 
воды загрязняются промышленными и бытовыми отходами, а подземные – истощаются из-за 
бесконтрольного использования. 

В нынешнем году по решению ООН Всемирный день водных ресурсов был посвящен 
проблеме городского водоснабжения. Для горожан источником воды давно служит труба с 
краном, так что состояние водопроводов является неотъемлемой частью проблемы водных 
ресурсов. С этим в России дела обстоят тоже не лучшим образом: фактический износ 
водопроводных сетей приближается к 70%. Отсюда и многочисленные аварии: их на 
российских водопроводах случается около 200 тысяч в год. Кроме того, 30% водопроводных 
систем не имеют необходимого комплекса очистных сооружений, 17% проб воды из 
водопровода не соответствует требованиям по санитарно-химическим показателям и около 
6% – по микробиологическим. В 2010 г. в РФ произошло 44 вспышки заболеваемости 
инфекциями, передающимися водными путями. 

В мире вода все чаще становится причиной серьезных споров и конфликтов. Так, 
революционные события в Северной Африке привели к переделу Нила. Египет, лишившийся 
"твердой руки" Хосни Мубарака, по всей видимости, вскоре лишится и прежних 
исключительных прав на воды великой реки. До сих пор практически весь сток Нила делился 
между Египтом и Суданом, причем первому отходили три четверти этой воды. Таковы были 
условия соглашений, заключенных в прошлом веке. Страны верховьев реки (около десятка), 
включая Эфиопию, на территории которой берет начало 85% нильских вод, по этим 
соглашениям не имеют практически никаких прав на реку и не могут без согласия Египта 
строить на ней гидротехнические сооружения. Разумеется, они давно хотят разрушить 
египетско-суданский водный "междусобойчик". Но сделать это до сих пор не получалось: Каир 
наотрез отказывался даже разговаривать об изменении режима водопользования на Ниле. 
Тем не менее, в мае прошлого года несколько стран верховьев согласовали и подписали 
новое соглашение о разделе водных ресурсов Нила. Таким образом, возникла почва для 
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правовой коллизии: когда новый договор будет ратифицирован и вступит в силу, Нил 
окажется под действием двух противоречащих друг другу соглашений. 

После свержения Мубарака события развиваются именно по этому сценарию. Новый 
договор подписали уже все страны Нила, за исключением Судана и Египта. А Судан к тому же 
готовится разделиться надвое, и южная его часть, как полагают эксперты, присоединится к 
новому договору. Северный Судан тоже может отказаться от соглашения с Египтом, 
поскольку не очень доволен своей квотой. Ну, а поскольку после переворота возможности 
Египта влияния на соседей резко снизились, он вскоре окажется в полном одиночестве со 
своим старым договором и ему придется сесть за стол переговоров. Власти Эфиопии уже 
заявили, что не будут ждать присоединения Египта к новом соглашению и начнут 
строительство "жизненно важных" гидротехнических объектов в верховьях Нила. К чему все 
это приведет? Египет просто высохнет. Ведь уже давно вся жизнь в этой стране жмется к 
берегам великой реки и буквально выпивает ее, не давая дотечь до Средиземного моря. Если 
же воды в Ниле станет меньше, в упадок придет египетское сельское хозяйство, и 80-
миллионная страна начнет голодать. В таком случае нельзя исключать вооруженных 
конфликтов с соседями и массового исхода египтян в Европу. 

Это лишь один из примеров того, как вокруг водных ресурсов сгущаются тучи 
противостояния. Потенциальные очаги конфликтов в этой сфере существуют и на 
постсоветском пространстве: например, между Таджикистаном и Киргизией, с одной стороны, 
и Узбекистаном, Туркменией и Казахстаном – с другой. Первые две страны активно строят 
гидроэлектростанции в верховьях рек, вода которых орошает поля нижних соседей. Сейчас 
камнем преткновения является проект Рогунской ГЭС в Таджикистане. Недавно один из его 
инвесторов – Азиатский банк развития – отказался от участия в проекте, опасаясь быть 
втянутым в международный скандал. Немало копий также сломали Россия и Казахстан, 
пытаясь предотвратить "захват" Китаем стоков трансграничных рек Иртыш и Или. 

Впрочем, постепенно дело идет к тому, что водопользование на трансграничных реках 
перейдет на рыночную основу: вода будет рассматриваться как такой же "товарный" ресурс, 
как нефть. Ее начнут продавать и покупать. Возможно, именно так удастся избежать многих 
конфликтов, а кроме того, научиться экономить воду и беречь ее чистоту. 

«Утро» 
8. Курс валют 

                      По данным ЦБ  РФ курс валют  с 24.03.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 2700 ▲ 0, 11 

EUR 
 

40, 0642 ▼ 0, 02 

 
9. Прогноз погоды 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


